



Nombre del profesor: María De Los Angeles Venegas Castro

Nombre del alumno: Daniela Lizeth De La Torre Hernández

Nombre del trabajo: Unidad 1: Salud Y Enfermedad

Materia: Medicina Social

Grado: 9no trabajo social y Gc

Grupo: "A"

La medicina social se originó en Francia en 1848, es un campo de conocimiento y práctica muy importante, pero muy poco conocido, se ocupa de la salud y la enfermedad en relación con los grupos sociales, se interesa por la salud de la gente en relación a su comportamiento y como tal se ocupa del cuidado del paciente individual como miembro de una familia. También se ocupa de la salud de los grupos y de toda la comunidad como comunidad. Las razones de su conformación se encuentran en la historia, en tiempos de pobreza y aspiraciones sociales en el país, fue el comienzo de la existencia de enfermedades de la pobreza y de la riqueza. Las grandes desigualdades ante la enfermedad y la muerte se hicieron cada vez más visibles, así como las inquietudes en el acceso a los servicios de salud.

El enfermo no es solo un "caso clínico" visto desde la perspectiva del trabajo social es también un "sujeto social" miembro de un grupo humano con características sociales, culturales, económicas, políticas y psicológicas. El trabajador social se centra en la salud y la enfermedad de los grupos sociales que viven y trabajan de maneras específicas, y no en las enfermedades clínicas, se encarga de examinar la lógica y el papel social de las instituciones de la salud, mira a la salud y a la enfermedad de una manera psico-social y entiende que la atención de la salud es parte de un proceso histórico y social. La medicina social juega un papel importante en la integración, a través de su énfasis en la importancia de los determinantes sociales de la salud en el diagnóstico de salud, así como su intervención, tanto en la atención individual. Como en la atención a la población. La medicina social se encuentra ligada al quehacer del trabajador social, ya que comparten una metodología similar, define los problemas y desarrolla sus investigaciones a través de unidades de análisis sociales e individuales, al igual que en la profesión se destacan las formas de intervención individual, grupal y comunitaria. El actuar de nuestra profesión en conjunto con la práctica de la medicina social se verá enfocada en conocer la estructura de la sociedad y su interrelación con la cultura y las acciones de los actores, conociendo así la influencia entre quien va estar sano, quien va a enfermarse o a morir, como y de qué.

El concepto de salud ha variado en la filosofía dominante en cada época, hoy en día el término salud hace referencia al estado integral del cuerpo, la mente, las relaciones con los otros y con el ambiente. La salud individual hace referencia al estado de salud que posee cada individuo que dependerá en gran medida de su comportamiento, El único responsable y que puede modificar los comportamientos de riesgo es el propio individuo y nadie más, cada uno de nosotros determina en gran manera la calidad de nuestra salud ya que nadie más

puede regular nuestros hábitos personales. La Salud Comunitaria es todo aquello que tiene que ver con la prevención, en el cual participa la población con el propósito de resolver las necesidades de salud de su comunidad. La salud se ve determinada por la interacción entre las características de las personas, las familias, el medio social, cultural y ambiental, así como el acceso a los servicios de salud. La salud no es ni individual ni colectiva sino ambas, es concebida de acuerdo a las posibilidades materiales y formas culturales en el estilo de vida de cada persona.

La salud y la enfermedad son parte integral en la vida, la salud está determinada por la situación histórica de una sociedad, es un valor fundamental e indispensable para el desarrollo del ser humano, sus asentamientos y su medio ambiente. El estado de bienestar en el individuo brindara una mejor calidad de vida. Por el contrario se entiende a la enfermedad como una entidad opuesta a la salud, la enfermedad es un fenómeno que se ve provocado por diversos factores, en su mayoría biológicos, así cada persona vivirá la experiencia de salud-enfermedad de manera diferente y esto condicionara el significado que le dé a cada experiencia.

REFERENCIA:

Antología: MEDICINA SOCIAL-mayo /agosto